
 

 

  

 

 

 

 

 

 

一年間の折り返し点を過ぎ、本年度も後半に入りました。“明るい学校・美しい学校・温か

い学校”をめざす学校像に掲げ、めざす児童像“かしこく・やさしく・たくましく”に向けて、

二学期も日々の教育活動、一時間一時間の授業を大切に、先生と子どもが心通わせ一体となっ

て、楽しく実のある授業や活動を創り上げる営みを続けています。 

“スポーツの秋”９月の秋季大運動会に続いて、５・６年生は１０月１６日（月）に四万十

市・三原村陸上記録会があり、全校児童は１１月２４日（金）の校内マラソン大会に向けて朝

マラソンが始まりました。“芸術・文化の秋”９月の読書感想文や６年生は平和ポスターに続

いて、全校児童が四万十市・幡多地区・高知県の文化展・作品展や各種コンクールに向けて、

書（硬筆・毛筆）・画・詩・作文等の作品づくり、５・６年生と合唱部は１１月１０日（金）

の四万十市・三原村音楽祭に向けて、合唱や合奏の練習に励んでいます。“読書･勉学の秋”

朝読書をはじめとする多彩な読書・学校図書館活動、そして、各学年の大切な内容を学習する

各教科等の授業等、“実りの二学期”となるよう、知（かしこく）・徳（やさしく）・体（た

くましく）を育て伸ばす活動に、子ども達は仲間と共に素直にまじめに頑張っています。 

明日１０月２１日（土）午後は、参観日・愛校作業です。ぜひご来校ご参観ください。 

 

赤い羽根共同募金スタート ～児童会役員ボランティア募金活動～ 

“♪困ったときはおたがいさま 支え合う人たちがいる♪” 

戦後復興の一助にと、昭和 22（１９４７）年に市民が主体となった民間運動から始まり、

その後、法律（現在の「社会福祉法」）に基づき、自分達の住んでいる地域のために活用され

ることとなった“赤い羽根共同募金”活動が、今年も１０月１日（日）にスタートしました。  

その初日、四万十市社会福祉協議会からの依頼を受け、本校の児童会役員がボランティアで

募金活動に参加しました。前期児童会役員の 5人にとっては、対外的に行う最後の活動となり

ましたが、校区では唯一のスーパーとなったフジ中村店（中村大橋通）の前で、真心を込め、

声を揃えて募金を呼びかけました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ひかり～       

中村小学校学校だより No.1４ 

 

令和５年１０月２０日   文責：校長 徳弘  

  

１０月生活目標：読書をしよう 

 

ありがとう！お礼のしるしに 

赤い羽根をプレゼント❤ 

最後の仕事も笑顔で仲良く 

助け合った前期児童会役員 親子で募金❤背丈に合わせて 



入 賞 お め で と う 

 

幡多地区青少年読書感想文コンクール：幡多学校図書館協議会他主催 

 

●優秀● ２年… 松 田 「くまの校長先生 大すき」    

３年… 柿 葉 「わたしのど力目ひょう」  

藤 原「少年大谷翔平『二刀流』物語」 

高 橋 「ライスボールとみそ蔵と」  

５年… 池 内 「勉強の楽しさを知った」   

齋 藤 「失敗も大切に」   

永 野 「命と努力の大切さ」 

６年…  林  「少しの工夫が良い未来につながる」    

●入選● １年… 威 能 「おばけとホットケーキ」     藤 近 「ぺちゃんこスタンレー」  

            山 﨑 「まほうのじどうはんばいき」  大 﨑 「ないたあかおに」 

            西 本 「ドーナツペンタくん」      吉 岡 「もったいないばあさん」 

２年… 市 川 「つきのうさぎ」          瀧 澤 「ずっとずっとあいしてる」 

高 橋 「おとうさん大すき」        山 本 「生きもの大すき ヘビのひみつ」 

大 谷 「おしいれのぼうけん」     田 能 「とくいなことで生きのびた３人」 

山 崎 「まほうのゆうびんポスト」 

３年… 廣 瀬 「へいわってすてきだね」   佐 竹 「おばあちゃんのおにぎり」 

４年… 長 者 「サイ、ぜつめつのきき」   加 用 「よし、わすれるぞ！！」 

東  「カラスのいいぶん」      福 岡 「学んで気づいた感しゃの気持ち」 

市 川 「給食室のいちにち」     山 本 「わすれない思いやり」 

谷 本 「みんなのツリーハウス」    町 田 「好きなことは人それぞれ」 

５年… 佐 竹 「平和な時代に生まれて」   周 治 「命の大切さ」 

       乾  「世界に続く平和な未来」    高 見 「魚のいのち」 

ハシミ 「戦争は体をこわすいじめ」    林 「２つの教え」 

瀧 澤 「当たり前は当たり前じゃない」 

６年… 岡 田 「アンズを見習って」     矢 野 「めんどくさがりや」 

岡 本 「理解することの大切さ」  柿 葉 「願いを叶えるには」 

坂 本 「努力をすれば」        藤 近 「真っ直ぐで熱い気持ち」 

沢良木 「夢への第一歩」        増 山 「あきらめない気持ち」 

戸 田 「めんどくさいはてきじゃない」   

第３０回「鉄道の日」図画・書道展のご案内：土佐くろしお鉄道株式会社主催 

  ●１０月１８日（水）～２４日（火）：中村駅構内に中村小学校の 1年生（図画）と 

４年生（書道）の作品が展示されています。 

令和 5 年度 四万十市教育文化展（画・書・詩）のご案内 

   ●１０月２８日（土）～２９日（日）：中村中学校体育館  

＊「 」は読んだ本、もしくは感想文の題名です 
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児童会役員交代 ～よりよい中村小学校を目指して～ 

１０月３日（火）に後期児童会役員を決める立会演説会と 

選挙（投票権は４年生以上）が行われ、新しい児童会役員が 

決定しました。そして、１０月１０日（火）の児童朝会で、 

新旧の役員交代式がありました。 

まずは、前期児童会役員の任期を終えた所感を紹介します。 

 

★会 長  武 田（たけだ）さん〔６年〕★ 

  ぼくは、「全校の一人一人が光り輝く中村小学校」を目指して、きらりの木を活用して取

り組んできました。児童会を経験して成長したと思うのは、説明力です。自分は、いつも発

表でなかなか手をあげることができなかったけど、この活動を通して発表に自信を持つこと

ができました。児童会役員の活動は大変です。経験して、改めて感じました。これからは、

6 年生の一員として、みんなで児童会のメンバーを支えていきたいと思います。 

★副会長  西 澤（にしざわ）さん〔６年〕★ 

  前期児童会の経験を通して、児童会の大変さ、楽しさ、時間の使い方について学びました。

特に、あいさつ運動とおはボラ活動には力を入れてがんばりました。学級の活動もある中、

児童会の仕事も入ってきて、どれを優先すればいいかや、この時にできるというような判断

をしながらこれまでがんばり続けました。半年間、ありがとうございました。 

★副会長  千 谷（ちや）さん〔５年〕★ 

  私が前期児童会役員をつとめて、何事にも大きい声でどうどうと何でもした方がいいとい

うことを学びました。また、児童会役員になって、自分でチャレンジしたい！と思えるよう

になりました。これからは、児童会役員になって身に付けた力を委員会活動 

や学校生活でも生かしていきたいと思います。 

★書 記  長 﨑（ながさき）さん〔６年〕★ 

  私は、半年間「４つのあ」のあいさつ、あつまりをずっと意識して、 

あいさつ運動やおはボラ活動、児童朝会での声かけを精一杯がんばりました。 

初めて児童会役員の経験をし、きんちょうや苦労をしたけれど、そのおかげ 

で「自分ならできる」という自信がつくようになりました。また、児童会便りやあいさつ 

のぼりを計画していましたが、実行できなかったので、今後取り組むことを希望しています。 

★書 記  山 﨑（やまさき）さん〔５年〕★ 

  ぼくは、４つの「あ」のあいさつに力を入れてきました。朝早く学校に行って、大きい声

であいさつをしました。児童朝会では、発表する力とまとめる力がついたと思います。もう

一つは、全校レクのドッジボールのコートの形を変えて工夫できたことがよかったと思いま

す。前期児童会役員が終わった後も、他の学年の人に声をかけたり、名前を覚えたりして、

これからも仲よくしていきたいです。半年間、ありがとうございました。 

  

前期役員５人は、４つの「あ」の取組、「みんな仲よく笑顔いっぱいの中村小学校」を目指

す取組、委員会活動と連動してよりよい学校にする取組に、自覚と責任感をもち、助け合って

積極的に活動しました。毎週月曜日の児童朝会での司会や発表等５人のリーダーシップは特に

素晴らしく、校風をグッと引き締め、高めて、一週間のスタートを切ることにつなげました。 

 

 

いさつ つまり 

んぜん としまつ 

 

綺麗だった今回の立候補者のポスター 



 

また、各行事でのあいさつは、全校児童の心に響くよう、よく考え、心を込めた内容と話し

ぶりで、感心しました。役員を経験した５人は、人間としても一段とたくましく成長しました。 

 続いて、今回選任された新役員の抱負を、期待を込めて綴ります。 

 

★会 長  西 澤（にしざわ）さん〔６年〕★ 

  中村小学校の課題は、レベル 5のあいさつです。だから、私は、 

あいさつ運動に力を入れ、中村小学校に来て下さったお客さんにも良い印象を与えられるよ

うにします。そのために、ポスターを通してどのようにあいさつをしたらいいかをはり出し、

全校に広めていく取り組みをしようと考えています。全校が気持ちの良いあいさつがあたり

前の中村小学校を築き上げていきます。半年間、よろしくお願いします。 

    ★副会長  長 﨑（ながさき）さん〔６年〕★ 

  私は、みんなが気持ちのよい生活を送るために「４つのあ」のあいさつに力を入れ、全校

がレベル 5のあいさつができるように対策を考えます。また、みんなが楽しいと思えるにぎ

やかな学校にしていきたいと思っています。そして、前期児童会役員の時にできなかったあ

いさつのぼりや児童会便りなど、新しいことにもチェレンジしていきたいです。 

★副会長  下 村（しもむら）さん〔５年〕★ 

  ぼくは、みんなが今以上に笑顔がふえたり、けんがない学校にしたい。 

そのために、「けんかをしない」「けんかをしていたら止める」と書いた 

ポスターを１階、２階、３階にはることをして、中村小学校を高知県一の 

小学校に導いていき、高知県一の小学校になったら、次は、日本一の学校 

に導いていきたいです。 

★書 記  藤 近（ふじちか）さん〔６年〕★ 

  私は、「いじめ」「差別」「けんか」のない笑顔満さいの中村小学校を築き上げていきた

いと思い、立候補をしています。そのためには、人を傷つけるような言葉や態度をなくすた

めの努力をしようと考えています。また、おはボラ活動やあいさつ運動、児童朝会も手を抜

かず、粘り強く最後までがんばる決心をしています。半年間、よろしくお願いします。 

★書 記   乾 （いぬい）さん〔５年〕★ 

  私は、中村小学校にいじめやいやな思いをする人がいないように、人の気持ちを思いやる

中村小学校にしたいです。そのためにも、友達にやさしくして、遊んだり、助け合ったりし

たらいいと思います。私は、児童会で、４つの「あ」のあいさつに取り組みたいから、おは

ボラ活動やあいさつ運動に積極的に参加して、校長先生が言ったように高知県一の小学校に

していきたいです。 

 

推薦者の信頼と友情あふれる応援演説に 

続き、立候補者が自分のよさや志、児童会 

活動にかける決意をしっかりと語り合った 

演説会は、愛校心や向上心で満載でした。 

 ４年生以上の熱い信任を受けて当選した 

新児童会役員は、当選できなかった候補者 

の志も胸に、前期役員のバトンを受け継ぎ、 

心と力を合わせて、きっとよりよい中村小学校を創造してくれるものと期待します！ 

 

今の心境を全校児童に語った新旧役員交代式 

 


